









lingkungan alam sebagai sumber belajar dinilai sangat prospek untuk dijadikan media paling tepat dalam aktifitas belajar mengajar, baik itu belajar di dalam kelas maupun di luar kelas. Sekolah Alam Insan Mulia telah menerapkan konsep belajar mengajar dengan memanfaatkan lingkungan alam sebagai titik berat dalam pengintegrasian ilmu agama ke dalam ilmu umum. Sekolah Alam mengembangkan berbagai metode pembelajaran yang bervariasi, lalu dilengkapi fasilitas yang sangat memadai demi terpenuhi visi dan misi Sekolah Alam. Pengembangan materi dan metode belajar yang bervariasi, dilakukan untuk memberikan pemahaman kepada siswa tentang lingkungan hidup yang dikaitkan dengan persoalan lingkungan sehari-hari sehingga akan memperlihatkan pola kegiatan pembelajaran antara guru dan siswa, sumber belajar yang digunakan di dalam mewujudkan kondisi belajar atau sistem lingkungan yang menyebabkan terjadinya belajar pada siswa. Adapun di Sekolah Alam ini menerapkan empat metode pembelajaran, yaitu *integrated learning* (pembelajaran terpadu), *joyfull learning* (pembelajaran menyenangkan), *contextual teaching and learning* (pembelajaran sesuai dengan kenyataan yang ada), dan *cooperative learning* (pembelajaran gotong royong). Metode-metode tersebut diterapkan ustad dan ustadzah yang ada di sekolah alam ketika proses belajar berlangsung dan metode-metode tersebut saling berkaitan antara metode yang satu dengan metode yang lain.

Kurikulum disusun berdasarkan pengalaman pribadi dan social siswa. Pelajaran yang diberikan sering kali berhubungan dengan ilmu-ilmu social agar dapat digunakan untuk menyelesaikan persoalan berupa pengalaman dan rencana siswa. Kurikulum 2013 yang diterapkan Dinas Pendidikan mengembangkan dua modus proses pembelajaran yaitu proses pembelajaran langsung dan proses pembelajaran tidak langsung. Kurikulum K-13 yang ada di SAIM berorientasi pada lintas mata pelajaran (tematik-integratif), dengan tema yang diangkat dari dunia sekitar anak (*contextual*), serta menajamkan kecakapan menemukan, menggali, dan mengolah data informasi serta memberi kesempatan kepada anak agar bisa memecahkan masalah itu dalam belajar dengan teman sebaya (*cooperative*).

Sekolah Insan Mulia menggunakan kurikulum nasional yaitu K-13 tidak menggunakan satuan matapelajaran, melainkan menggunakan tema-tema yang terpadu pada beberapa satuan kompetensi jadi satu tema bisa masuk pada kompetensi numerikalnya, sains, atau pada kompetensi agamanya atau akhlak. Tidak memakai istilah matapelajaran melainkan kompetensi, seperti pada umumnya mata pelajaran pendidikan agama Islam kalau di Sekolah Alam dikenal dengan istilah kompetensi aqidah akhlak. Pada dasarnya pemanfaatan lingkungan alam dalam kurikulum nasional memiliki tempat pada komponen muatan lokal yaitu Pendidikan Lingkungan Hidup yang merupakan bagian integral dari struktur kurikulum dan dikembangkan sendiri oleh sekolah beserta pendekatannya yang diterapkan kepada siswa. Pemanfaatan lingkungan alam di SD Alam Insan Mulia Surabaya yang masuk pada kurikulum muatan lokal, meskipun tidak dimuat dalam mata pelajaran spesifik namun lingkungan hidup menjadi pembahasan lintas kompetensi dalam pembelajaran tematik. Kompetensi-kompetensi tersebut disusun dalam bentuk program semester. Dalam program semester itu sendiri memuat beberapa tema (materi pembelajaran). Dalam satu tema termuat beberapa kompetensi, yaitu Kompetensi Aqidah dan Akhlak (Pendidikan Agama Islam), Kompetensi verbal (Bahasa Indonesia, Bahasa Inggris), Kompetensi Numerikal (Matematika), Kompetensi Sains (Ilmu Pengetahuan Alam), Kompetensi Sosial (IPS), Kompetensi Motorik (pendidikan jasmani dan kesehatan, Seni rupa dan Seni musik).

Selain disusun dalam bentuk program semester muatan pendidikan Islam dalam pembentukan akhlak telah terprogram juga dalam pendidikan berbasis keunggulan lokal dan global yaitu meliputi kegiatan terprogram, kegiatan rutin, kegiatan spontan, dan kegiatan keteladanan. Dalam kegiatan-kegiatan tersebut banyak sekali yang dilakukan mulai dari kebersihan diri sampai kegiatan yang peduli terhadap lingkungan. Jadi pembentukan akhlak tidak hanya dibina melalui kegiatan akademis saja, namun melalui kegiatan non akademis juga dapat dibiasakan. Maka pembentukan akhlak akan menjadi sebuah kebutuhan pada pribadi siswa dengan sendirinya. Semua warga sekolah

terlibat dalam kegiatan tersebut. Karena seperti dijelaskan pada bab II bahwa penumbuhan akhlak dilakukan dengan tahapan mulai dari mengajarkan, keteladanan, pembiasaan, dan pada akhirnya akan menjadi suatu kebutuhan.

Dalam pelaksanaan proses belajar mengajar tidak lepas dari kendala, begitu pula proses pembelajaran yang berada di Sekolah Alam. Ada beberapa kendala yang terjadi yaitu adanya siswa yang berkebutuhan khusus. Di Sekolah Alam tidak hanya menerima siswa siswi yang normal saja tetapi menerima siswa siswi yang berkebutuhan khusus juga, mereka yang berkebutuhan khusus pada awal sangat diperhatikan oleh guru wali kelasnya, hampir sebagian besar waktunya untuk siswa berkebutuhan khusus tersebut sehingga siswa siswi yang lain terbatas dalam menerima materi pembelajaran. Melihat hal tersebut pihak sekolah akhirnya memberikan guru khusus pada siswa siswi berkebutuhan khusus di setiap kelas. Lalu kendala yang lain terjadi pada siswa siswi yang sangat kurang sekali komunikasinya dengan orang tua mereka karena sebagian besar latar belakang keluarga siswa siswi Sekolah Alam menengah ke atas, pihak sekolah juga telah memikirkan hal itu. Maka sekolah telah memberikan program semester kepada setiap wali murid di awal tahun ajaran baru ketika ada pertemuan wali murid. Diharapkan wali murid dapat mengetahui semua kegiatan yang dilakukan putra putrinya selama disekolah. Orang tua sewaktu waktu bisa menginterview kembali kegiatan putra putrid mereka ketika di rumah. Dengan begitu terjalin komunikasi yang erat antara orang tua dan anak.